

Hacienda refuerza las reuniones por Pacto Fiscal incluyendo encuentros por modernización del Estado

- *Ministro de Hacienda sostuvo un encuentro con distintas organizaciones sociales para explicar los elementos del pacto fiscal y las prioridades de gasto que baraja el Gobierno.*
- *Marcel: "si uno piensa en racionalizar gastos públicos, preservando la oferta actual, ¿es posible? Sí es posible. Pero debemos tener claro también que el espacio es acotado y se requiere mucha persistencia para mantenerlo".*
- *Subsecretaria Berner continúa el trabajo con organizaciones de pymes.*

Santiago, 16 de junio de 2023.- El ministro de Hacienda, Mario Marcel, acompañado de la subsecretaria de la cartera, Heidi Berner, y la directora de presupuestos, Javiera Martínez, se reunió con una decena de organizaciones de la sociedad civil y fundaciones para darles a conocer los elementos en los que trabaja el Gobierno para alcanzar un Pacto Fiscal, enfocado en las prioridades de gasto que se están proponiendo.

En el esquema original de estas conversaciones se contempla priorizar las necesidades de gasto hacia distintas medidas: incremento de la Pensión Garantizada Universal (PGU), reducción de las listas de espera en salud, sala cuna universal, sistema de cuidados, seguridad ciudadana y reparación de la deuda histórica de los profesores, por un total de 2,7 puntos del PIB.

A la cita durante la tarde llegaron representantes de Comunidad Mujer, el Hogar de Cristo, Fundación Las Rosas, entre otras, las que escucharon atentamente la exposición del ministro e hicieron planteamientos en cuidados y salud, principalmente. De igual forma pidieron compromisos al Estado en materia de transparencia y rendición de cuentas para las organizaciones.

Modernización del Estado

Asimismo, el ministro Marcel participó de un seminario organizado por Icare sobre reforma tributaria, donde expuso las claves de un sistema tributario dentro del Pacto Fiscal para el Desarrollo. En dicha exposición planteó cómo ha evolucionado el gasto público en nuestro país y cómo se puede hacer más eficiente el uso de los recursos; aunque enfatizó en que ello no es suficiente para financiar las necesidades que enfrenta la ciudadanía.

En esa línea, el ministro ejemplificó que "en materia de Previsión Social, si consideramos solo lo que está actualmente en el proyecto de reforma previsional, eso demanda mayores recursos públicos por alrededor de US\$3.700 millones, equivalente a 1,2% del Producto". Por lo mismo, añadió que "si uno piensa en racionalizar gastos públicos, preservando la oferta actual, ¿es posible? Sí es posible. Pero debemos tener claro también que el espacio es acotado y se requiere mucha persistencia para mantenerlo".

Justamente la modernización del Estado y las mejoras en la eficiencia del gasto fueron los temas que abordó la autoridad con la fundación Pivotes, en un encuentro que sostuvieron este viernes, junto a la subsecretaria Berner. Esta tarea, señaló el ministro, es permanente y es una de las que más apoyo concita a la hora de buscar consensos



para el Pacto Fiscal. "Es perfectamente comprensible que cuando se hable de materia tributaria se digan cuáles son los compromisos que asume el Estado en términos de manejar bien estos recursos y no solamente aquellos que se están incrementando. Iniciativas en esta materia existen, pero todas las ideas son bienvenidas", sostuvo el ministro a la salida de la reunión.

Otras reuniones

En paralelo, la subsecretaria Heidi Berner, junto a la ministra de Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara, se reunió con el directorio de Comunidad Mujer para abordar el beneficio de Sala Cuna para Chile, medida que fue anunciada por el Presidente Gabriel Boric el pasado 8 de marzo. "Esta medida y el Sistema Nacional de Cuidados son dos de los ámbitos que el Presidente incluyó en su Cuenta Pública como prioritarios entre las necesidades de financiamiento que justifican una Reforma Tributaria. Como parte del Pacto Fiscal estamos convocando a distintos actores para conocer sus propuestas sobre las necesidades prioritarias de gasto que Chile necesita financiar para ser un país más inclusivo y para alcanzar mayores tasas de crecimiento y mayor inversión", dijo la subsecretaria.

Más tarde Berner junto a la directora de Presupuestos Javiera Martínez, el embajador de Chile ante la OCDE y secretario ejecutivo del proceso de Diálogos Tributarios para un Pacto Fiscal, Francisco Saffie, se reunieron nuevamente con representantes de gremios de Pymes para escuchar sus propuestas sobre el segundo de los cinco ejes que tendría el Pacto Fiscal: necesidades y prioridades de gasto.

La directora de Presupuestos, Javiera Martínez, destacó que "en las reuniones que hemos sostenido con diversos actores hay un especial foco en la calidad y eficiencia del gasto"; y agregó que "si bien durante varios años se ha ido fortaleciendo un sistema de evaluación y monitoreo, en estas reuniones han salido nuevas propuestas en línea con un gasto público de cada vez mejor calidad".

Asistentes a reunión de organizaciones

Patricia Edwards, presidenta Fundación DKMS

Juan Cristóbal Romero, director ejecutivo Hogar de Cristo

Edgardo Fuenzalida, gerente general Fundación Las Rosas

Ademir Domic, vicepresidente ejecutivo Teletón

Catalina Littin, directora ejecutiva Fundación para la Superación de la Pobreza

Ignacio Grez, fundador Asociación de Demencia Frontotemporal

Carolina Contreras, directora ejecutiva fundación Probono

Sergio Laurenti, director ejecutivo Good Neighbors Chile

Glenda Durán, presidente Fundación Eres

Andrés Beroggi, Gerente Gestión y Diversidad Fundación Descúbreme

Ángeles Castro, directora ejecutiva Fundación Infancia Primero

Hans Rosenkranz, director ejecutivo de Comunidad de Organizaciones Solidarias

Francisca Junemann, presidenta Fundación ChileMujeres



Asistentes a reunión de pymes

Rodrigo Silva, director de Asech

Luis Solís, secretario general de Unapyme

Marcos Illesca, gerente general de Asexma

Luis Fonca, representante de CP Pymes / Conapyme

Humberto Solar, secretario general de Conupia

Helen Kouyoumdjian, presidenta ejecutiva Fedetur

Eduardo del Solar, presidente Convergencia Nacional de Gremios Pymes y Cooperativas de Chile

Orlando Sharp, gerente de informática de Confedectur

Verónica Contreras, presidenta de Conapyme

Héctor Sandoval, vicepresidente de Conapyme

David Singh, secretario ejecutivo Confederación de Taxis Colectivos de Chile

Ana Ramírez, representante de Asexma

Roberto González, representante de CNDC

Soledad Recabarren, asesora Multigremial de Emprendedores

